

Bilan d'activité année 2022

L'année 2022 a encore été une année particulière à cause de la situation sanitaire. Grâce au dévouement des bénévoles et avec l'aide de nos adhérents et partenaires, l'association a malgré tout poursuivi ses actions en respectant les gestes barrières lorsque nous avons pu les faire en présentiel.

A/ PROJET SOCIAL: Initiatives humanitaires et solidaires de soutien aux enfants hospitalisés et à leurs familles en relation permanente avec les Assistantes Sociales des hôpitaux.

HOPITAL TIMONE

Hébergement ou aide aux parents dont les enfants sont hospitalisés : Total : 5886€

Conformément à nos souhaits, une **rencontre** a eu lieu **le 12/10/2022** avec les différents Cadres des Services pédiatriques, en présence de Mme Perrin, Cadre Supérieure. Les besoins et les activités potentielles ont été évoqués ce jour-là. Il nous a été demandé **7 bouilloires électriques** destinées à la salle des parents ainsi **qu'un tire-lait électrique** pour les mamans des nourrissons du 11è étage. **Montant : 149,48**€. La reprise d'activités financées par notre association a été envisagée.

La Timone a sollicité plusieurs associations dont la nôtre pour l'achat de 25 fauteuils lits accompagnants vu l'état déplorable des lits actuellement mis à la disposition des parents dans les chambres des enfants. Nous avons décidé d'en financer deux soit 2236,70€.

Nous avons remis le chèque à **Phoceo, fonds de dotation AP-HM**, le 27/10/2022 et le matériel demandé par les Services à **Mme Perrin** pour attribution aux Cadres demandeurs.

Plus de 300 jouets neufs issus des différentes collectes ont été remis le 15 décembre aux Cadres des Services pédiatriques pour distribution aux enfants hospitalisés dans les différents Services de l'hôpital. La flambée des épidémies ne nous a pas permis d'offrir nous-mêmes les jouets aux enfants.

HOPITAL NORD

Hébergement ou aide aux parents dont les enfants sont hospitalisés. Total : 1778€.

Nos Matinées Thé/Café ont repris au Pavillon Mère/Enfant en octobre mais vu le réaménagement de l'espace suite à la pandémie du Covid, nos bénévoles ont reçu très peu de parents car les enfants hospitalisés sont moins nombreux. De plus, les hospitalisations sont de courte durée donc les parents éprouvent moins le besoin de sortir de la chambre pour se détendre un peu. Suite à ce constat, notre Conseil d'administration a décidé d'arrêter les matinées à Nord.

Comme cela était convenu, les infirmières du Service Chirurgie Ambulatoire pédiatrique nous ont sollicités pour décorer leur Service. Nous avons financé la pose de nouveaux stickers pour un montant de 1967,16 €. Michèle a vu le rendu superbe de cette décoration et Mme MENARD, Cadre du Service, nous a également envoyé des photos. Le résultat est visible sur notre Site.

Remise de jouets neufs le 20 décembre : Tout comme à la Timone, il ne nous a pas été possible cette année encore de les distribuer aux enfants. Nous avons donc remis une centaine de jouets aux Cadres de la Direction de Nord ainsi que des cartes de vœux réalisées par les élèves de 6è du Collège Sévigné.

HOPITAL SALVATOR CAMSP (enfants déficients auditifs)

A la demande de Mme Poracchia, Cadre de Santé du CAMSP, nous avons pris en charge le projet d'orthophonie mis en place pour les enfants présentant des troubles du comportement. Ces enfants sont suivis par le CAMSP Polyvalent à Salvator. Montant : 1256,22€.

La F F M J S E A, notre fidèle partenaire, nous a accordé une aide de 350€ pour ce projet. Un grand merci au Comité Départemental pour son soutien constant!

Noël du CAMSP: Comme chaque année, nous avons offert des livres aux enfants. 35 livres ont été choisis par les éducatrices du Service. Montant : 265,32 €. Le traditionnel moment récréatif a eu lieu le 14/12 matin en petit comité.

CENTRE HOSPITALIER VALVERT (adolescents et enfants autistes)

Cette année, c'est M. Molinier, Educateur spécialisé au CATTP/La Biscotterie rattaché à l'hôpital Valvert, qui nous a demandé de renouveler le financement de 33 séances d'Atelier Médi'Ane. Ces ateliers à destination de 4 enfants autistes âgés de 4 à 11 ans sont animés par M. JEAN, Educateur spécialisé − Zoothérapeute. Montant : 1980€.

A la demande de Mme Phily, Cadre de santé à l'hôpital Valvert, nous avons accepté de financer des ateliers de cirque adapté aux enfants autistes suivis par M. Rougnant, Educateur spécialisé à l'hôpital de jour l'Oasis de Valvert. Ces ateliers sont organisés par ZIMZAM depuis 09/2022 jusqu'au mois de 02/2023. Montant : 1600€.

UNITE PEDIATRIQUE POMPONIANIA MARSEILLE/Hôpital Ste-Marguerite

Après une rencontre avec Mme Chatrian, Educatrice de jeunes enfants à l'UPPM, qui nous a présenté son unité et ses projets, nous avons accepté de financer des séances de médiation animale pour 10 enfants atteints de troubles neurologiques. Ces séances ont eu lieu de juin 2022 à décembre 2022. Elles étaient organisées par « L'EVEIL DES SENS ». Montant : 1380€.

M. David Cerutti, professeur de musique et adhérent de notre association, intervient ponctuellement et bénévolement avec son groupe d'élèves dans cette Unité pour distraire les enfants ! Bravo à eux tous !!!

Remise d'une trentaine de jouets neufs le 15 décembre pour la fête de Noël de l'UPPM.

Inauguration du Service le 16 décembre en présence de la Direction et des partenaires, l'occasion pour quelques bénévoles de visiter cette structure que nous soutenons depuis plusieurs mois.

CMP LE CLOS-LA ROSE – HOPITAL EDOUARD TOULOUSE

A la demande de **Mme Fabre, infirmière puéricultrice** au Centre Médico Psychologique Le Clos-La Rose d'Edouard Toulouse, nous avons accordé le financement **de 10 séances de médiation animale pour 6 enfants**. Ces séances sont organisées par l'AMEA depuis 09/2022 jusqu'au mois de 06/2023. **Montant : 1100€.**

CENTRES ENFANTS EN SITUATION DE HANDICAP

* Centre DECANIS:

Depuis longtemps, M. Morey, Directeur du Centre, souhaite aménager un espace extérieur avec des jeux, un jardin sensoriel et autre qui apporterait du bien-être aux enfants en situation de handicap mais ce projet coûte très cher. Nous avons versé 5000€ en 2021 pour que l'aménagement puisse commencer et nous avons renouvelé notre aide en 2022 en versant 4000€.

POLY'MOMES PACA

Nous avons à nouveau décidé de financer 15 séances de médiation animale pour les enfants en situation de handicap suivis par Mme Khoudir, Présidente de Poly'Mômes PACA.

Montant payé à CEPHEUS = 265 € pour 2 séances faites en 10/22 et devis accepté de l'AMEA qui a pris le relais du 02/11/22 à 07/2023. MONTANT : 1515€.

* Centre SAINT-THYS:

Les 4000€ que nous avions versés au Sessad en 2020 ont été utilisés par Mme UCCIANI, Directrice du Sessad St-Thys, pour financer un séjour du 19 au 22/04/22 à la Villa ANAE à Hyères. 9 enfants et 4 professionnels du Sessad ont profité de ce séjour pour leur plus grand plaisir!

L'activité **ESCALADE** que nous avons financée en 2021 a été très bénéfique aux jeunes en situation de handicap moteur suivis par le Sessad. C'est pourquoi **Mme UCCIANI** nous a à nouveau sollicités pour permettre à 4 jeunes de reprendre cette activité avec **ALTISSIMO** pour la période 2022/2023. Notre Conseil d'administration a donné son accord et a pris en charge **les 8 séances de septembre à décembre 2022. Montant : 1160€**. Il est probable que nous financions la suite sur notre budget 2023.

* Institut pour déficients visuels ARC-EN-CIEL :

A la demande de Mme Plisson, Chef de Service du Pôle Accompagnement, nous avons pris en charge un séjour culturel et découverte de Paris du 13 au 16/06/22 pour 3 jeunes déficients visuels de l'Arc-en-Ciel. Ils ont été accompagnés par 3 professionnels et hébergés à l'Institut National des Jeunes Aveugles à Paris. Montant : 1654,71€.

SOURIRE A LA VIE

Pour nous remercier de les avoir aidés en 2021 (5000€) à réaliser le nouveau spectacle des enfants atteints de cancer que l'association suit tout au long de l'année, Sourire à la Vie nous a adressé une invitation afin d'assister à la première représentation du spectacle "Le petit prince change son histoire » qui a eu lieu le 05/10/22 au Théâtre de l'Olivier à Istres. Deux bénévoles y sont allés et sont revenus enchantés par la prestation des enfants!

Soutien pour les enfants ukrainiens

Fidèle à notre mission humanitaire et solidaire, nous avons fait un don de 1000€ à l'Unicef le 10/03/22 pour venir en aide à ces enfants en pleine détresse.

B/PARTENAIRES

Lions Club Marseille Métropole

En raison de la crise sanitaire, le Lions Club n'a encore pas pu organiser son loto annuel en janvier 2022. Notre fidèle partenaire a tenu cependant à nous soutenir en nous octroyant 1500 € comme l'année précédente. Un grand merci au Lions Club Marseille Métropole!

Collège Sévigné

Soirée théâtrale Tiramisù

Merci à la **Direction de Sévigné** qui a permis à la **Compagnie Théâtrale Tiramisù** de venir jouer sa nouvelle création *Mystère sur le Grand Canal* au profit de notre association **le 21/10/22**! Cette Commedia dell'Arte enlevée a eu lieu dans un amphi quasiment plein pour le plus grand plaisir du public! **Merci et bravo** à tous ces formidables comédiens! **Bénéfice = 1293,14€**

Collecte de jouets

Dans le cadre de la Pastorale, plusieurs bénévoles sont allées mi-novembre présenter l'association aux élèves des classes de 6e. **Une quarantaine de jouets** et **des cartes** avec des petits mots sympas écrits par les élèves nous ont été remis par Isabelle pour distribution aux enfants hospitalisés.

Tombola

Cette année, nous avons pu l'organiser ! Le tirage a eu lieu le 12 décembre au Collège Sévigné.Nous avons mis en jeu de nombreux lots grâce à l'aide précieuse de plusieurs de nos partenaires habituels : C E de Corsica Linéa, Silo, Toursky, commerçants... Bénéfice = 3394,20€.

Century 21

304 jouets neufs ont été collectés par Century 21 Can Transactions Marseille ainsi que par les commerçants partenaires de cette opération dans l'arrondissement. Century 21 nous a remis les jouets le 06 décembre à la Maison pour Tous de Bonneveine. BRAVO et MERCI à toute l'équipe de Century 21 Can Transactions!

Cité des Associations

- Renouvellement de notre adhésion : 83 €
- Journée VIVACITE. Notre association n'y a pas participé cette année encore.

Livre "Marseille au Cœur"

La vente du livre s'est poursuivie. Bénéfice : 1300 €. Un grand merci à l'auteur, Monsieur Roccaserra!

Adhésion et don en ligne sur HelloAsso

Il est toujours possible de donner ou de régler son adhésion en ligne (20€ pour les particuliers, 80€ pour les mutuelles) par le site solidaire HelloAsso qui soutient déjà de très nombreuses associations. Notre Webmaster a mis deux raccourcis à cet effet sur notre site www.123soleil-marseille.org.

Aides et subventions

Conseil Départemental : 7500€

Mutuelles adhérentes : MSP : 2000€ - SOLIMUT : 500€ - SOMUPOS : 160€.

Association Lions Club Marseille Métropole : 1500€.

13 Carats Automobile: 300€

Agence immobilière Chartier: 500€

Dons de particuliers : 2550€. Dons de particuliers par HELLOASSO : 1650 €. Total : 4200 €.

Adhérents : **56** adhérents dont **15** actifs + **3** mutuelles.

La crise sanitaire a malheureusement coupé l'élan des donateurs ou adhérents. Malgré les relances, certains d'entre eux n'ont pas renouvelé leur don ou adhésion en 2022.

Communication internet

✓ Site: www.123soleil-marseille.org

Merci à **Claude**, notre webmaster bénévole, et à **Josiane**, notre secrétaire, qui lui donne les infos afin que notre site soit tenu régulièrement à jour.

✓ Page Facebook

www.facebook.com/pages/1-2-3-Soleil-Marseille/1507489689509926

C'est Catherine, la Présidente, qui gère la page ainsi que celle d'Instagram.

En Conclusion:

L'année 2022 a été une année dense et encore compliquée sur bien des plans. L'association a gardé le cap malgré tout pour poursuivre sa mission : améliorer les conditions de vie des enfants hospitalisés ou en situation de handicap et soutenir les familles particulièrement fragilisées en raison de la situation économique. Nous espérons que 2023 sera plus favorable à tous points de vue !